Futuros abogados del Tec se preparan para los retos de la era digital



Emanuel Estrada y Samuel Sandoval | Campus Guadalajara

Con un 10% de mayor efectividad al detectar errores contractuales en la redacción de documentos, así como una velocidad 50 veces superior a la del humano, ¿la inteligencia artificial podrá realmente sustituir a los abogados?

A través de pláticas, talleres, mesas redondas y paneles con expertos sobre temas como **propiedad intelectual, redes sociales e identidad digital**, entre otros, se intentó responder a estas y otras preguntas durante la **Semana Jurídica.**

Esta serie de actividades fueron organizadas por la propia Sociedad de Alumnos de la carrera de Derecho (SALED), y abierta a toda la generación, para ampliar su panorama respecto a **áreas poco explotadas** que tiene su profesión.

"Algunos de los nuevos retos que enfrentamos incluyen la protección de propiedad intelectual y su relación con las redes sociales, la identidad digital y el registro de marcas y patentes por internet", aseguró Alejandra Pence, vicepresidente de la SALED.

El rol del abogado en la era digital

Dentro de los invitados se contó con la presencia de Joel Gómez Treviño, experto en tecnologías de la información y socio director de "Lex Informática Consultores", quien habló sobre el futuro de los abogados en el entorno digital.

"Hay muchas tareas que realizan los abogados que son repetitivas, rutinarias y que fácilmente las puede hacer una máquina" comentó en su conferencia y agregó que éstas pueden trabajar hasta 50 veces más rápido que un humano.

En un experimento hecho por la empresa LawGeex, se mostró cómo la inteligencia artificial logró superar con alrededor de un 10% más de efectividad a un grupo de abogados al detectar los errores contractuales redactados en unos documentos.



No obstante, lo que Gómez Treviño llama 'creatividad jurídica', es algo que considera difícilmente la máquina podrá reemplazar; según señaló, la inteligencia artificial le podría dar tiempo a los abogados para concentrarse en labores más cognitivas y sustanciales.

Es por eso que el especialista en derecho informático considera que la tecnología y la informática jurídica, ahora conocida como *Legal Tech*, son grandes áreas de oportunidad.

Señaló varias empresas que han incrementado su capital y rendimiento al automatizar servicios legales en línea.

Contrario a lo que muchos piensan, afirmó Joel Gómez, México tiene una larga trayectoria regulando el Legal Tech e incluso cuenta con una ley fintech -tecnología financiera-, considerada una de las mejores a nivel mundial.

Los abogados del futuro



A lo largo de la Semana Jurídica se abordaron temas como las criptomonedas, la tecnología de revisión asistida y la democratización de servicios jurídicos.

Entre las dinámicas se realizó un panel sobre el nuevo contencioso administrativo, conformado por:

- La Magistrada Georgina Ponce Orozco,
- Horacio León Hernández del Tribunal Administrativo del Estado, y
- Rigoberto Reyes Altamirano.

Ante la amplitud de los temas, los cambios y los avances tecnológicos permanentes, la SALED mantiene su compromiso para continuar su objetivo de equipar a los alumnos con las herramientas necesarias para enfrentar cualquier reto que deban enfrentar en el futuro.

